

Zeitschrift: Schweizerische Zeitschrift für Religions- und Kulturgeschichte = Revue suisse d'histoire religieuse et culturelle = Rivista svizzera di storia religiosa e culturale

Herausgeber: Vereinigung für Schweizerische Kirchengeschichte

Band: 102 (2008)

Vereinsnachrichten: Vereinigung für Schweizerische Kirchengeschichte = Association d'histoire ecclésiastique suisse : Jahresbericht des Präsidenten der Vereinigung für Schweizerische Kirchengeschichte 2007/2008

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Jahresbericht des Präsidenten der Vereinigung für Schweizerische Kirchengeschichte 2007/2008

Die Generalversammlung 2007 der «Vereinigung für Schweizerische Kirchengeschichte» fand am 21. April 2007 im Rathaussaal in Rapperswil im Rahmen einer kleinen Tagung anlässlich des 200. Geburtstags des St. Galler Bischofs Karl Johann Greith (1807–1882) statt. Ein kleiner Bericht darüber findet sich in der SZRKG 101 (2007), S. 594. Einige der darin gehaltenen Vorträge erschienen auch im besagten Band unserer Zeitschrift.

2007–2008 war die Arbeit des Vorstandes u.a. von Beratungen über die Schaffung eines internationalen Scientific Boards für die SZRKG geprägt. Der letzte Band enthält bereits im Impressum die Rubrik «Editorial Board» und die Nennung von zehn Kollegen und Kolleginnen aus verschiedenen Ländern. Das trägt zur Qualität und zum Renommee der SZRKG bei. Eine andere Sorge galt wie immer den Finanzen und der verstärkten Anwerbung neuer Mitglieder bzw. Abonnenten. Es freut mich, dass es wiederum gelungen ist, einige neue Mitglieder und Abonnenten zu gewinnen. Ich bin sicher, dass wir in Zukunft mit verstärkter Anstrengung auf diesem Gebiet noch bessere Ergebnisse erzielen können. Alle sind eingeladen, sich zu engagieren! Die finanzielle Lage ist zwar nicht rosig, aber auch nicht so prekär, dass der Fortbestand und die Aufgaben der VSKG gefährdet wären. Auf Vorschlag der Vorstandsmitglieder Mariano Delgado und Markus Ries empfahl der Vorstand die Durchführung der Generalversammlung 2009 in Freiburg, verbunden mit einer grossen Tagung im Windschatten des 400. Jubiläums der Heiligsprechung von Carlo Borromeo (1610), dem «Protector Helvetiae». Die Tagung wird vom 24.–25. April 2009 stattfinden.

Im vergangenen Jahr haben viele Persönlichkeiten unsere Arbeit getragen und durch offene wie verborgene Beiträge unterstützt. Ihnen allen danke ich ganz herzlich. Danken möchte ich besonders den Personen, die wichtige Aufgaben für die VSKG übernommen haben: dem Schriftleiter Urs Altermatt und der Redaktionsassistentin Franziska Metzger gebührt unser Dank für die Sorgfalt, mit der sie wieder einen guten Jahrgang der SZRKG betreut haben; unser Dank gilt auch dem Kassier Francis Python und dem Aktuar Franz Xaver Bischof. Ich danke nicht zuletzt den Autorinnen und den Autoren von Beiträgen, Berichten und Rezensionen.

Ich möchte abschliessend der Mitglieder gedenken, die im Berichtszeitraum in die ewige Heimat abberufen wurden. Möge Gottes ewiges Licht ihnen leuchten.

Villars-sur-Glâne, 5. April 2008

Mariano Delgado, Präsident der VSKG